
Gemeinde Barleben
Der Bürgermeister

N I EDERSCHR I F T

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Ebendorf

Sitzungstermin: Mittwoch, den 22.11.2023

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:19 Uhr

Ort, Raum: im Bürgerhaus, Saal 2 - Am Thieplatz 1,
Ortschaft Ebendorf, 39179 Barleben

Anwesend sind

Ortsbürgermeister

Herr Manfred Behrens

stellv. OBM

Herr Marcel Leon

Mitglieder

Herr Stefan Beckmann

Frau Katrin Behrens ab 18:31 Uhr

Herr Manfred Biedermann

Herr Patrick Krüger ab 18:31 Uhr

Herr Michael Oeltze

Herr Martin Oppermann

Frau Wilma Wischeropp

Vertreter der Amtsverwaltung

Frau Ina Brennenstuhl

Frau Melanie Brückner

Frau Christin Henschel

Frau Stefanie Hoffmann

Herr Michael Schumann

Frau Diana Stürze
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Protokollantin

Frau Julia Illgas

Abwesend sind

/
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Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister Herr Behrens eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung.
Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und mit anfänglich 7 anwesenden
Ortschaftsratsmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest.

Er begrüßt die anwesenden MitarbeiterInnen der Verwaltung und die anwesenden
BürgerInnnen. Weiterhin gratuliert er Herrn Oeltze und Herrn Krüger nachträglich
zum Geburtstag.

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Es gab keine Änderungen zur Tagesordnung.
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt.

Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

7 0 0 0

TOP 3 Einwohnerfragestunde

Ab 18:31 Uhr sind nun auch Frau Behrens und Herr Krüger anwesend.
Herr Behrens weist die anwesenden BürgerInnen darauf hin, dass keine Fragen
zu den auf der Tagesordnung stehenden Themen gestellt werden dürfen. Es
wurde festgelegt, dass nach TOP 7 eine Pause eingelegt wird.

Abstimmung zur Pause:

JA NEIN ENTH BEFA

9 0 0 0

Ein Bürger fragte, ob die Post und Lotto Filiale in Ebendorf wirklich bald schließt!
Die Frage wurde ausführlich durch Herrn Oeltze und Herrn Behrens beantwortet.

Ein Anwohner aus der Straße „Hinter dem Thie Nr. 4“ weist auf seinen Hinweis
aus der letzten Ortschaftsratssitzung vom 06.09.2023, bzgl. des Rückschnittes
der großen Linden neben seinem Grundstück hin. Bis jetzt ist hier von Seiten der
Gemeinde nichts passiert. Er bittet nochmals um Weitergabe an die zuständige
Stelle.
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TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

Herr Behrens besuchte seit dem 06.09.2023 folgende Veranstaltungen:

- Gratulationsbesuch 85. Geburtstag Hr. Rudolph
- Gratulationsbesuch 80. Geburtstag Hr. Stesky
- Gratulationsbesuch 90. Geburtstag Hr. Luckmann
- Gratulationsbesuch 95. Geburtstag Fr. Scheller
- Gratulationsbesuch 90. Geburtstag Fr. Struy
- Tag der offenen Tür der Gemeinde Barleben mit Bürgermeistergrillen
- Ebendorfer Oktoberfest
- Herbsttanz mit Fackelumzug
- Erntedankfest und Einheitsfeier am 03.10.2023
- Herbstwanderung Hundesportverein
- Schlüsselübergabe an den ECC am 11.11.2023
- Babybegrüßung am 16.11.2023
- Vorstandstreffen des Kultur- und Geschichtsvereins
- Vorstandtreffen der SG Eintracht
- Vereinsstammtisch
- Martinsumzug
- Niederlegung Gestecke zum Volkstrauertag am 19.11.2023

Am Dienstag, den 21.11.2023 festgestellt, dass beide Gestecke geschändet bzw.
böswillig zerstört wurden. Es wurde bereits Anzeige erstattet.

Um den 03.10.2023 wurden die Zaunfelder am Spielplatz
(Schnarsleber Weg - am Kindergarten) gestohlen.

Am 29.09.2023 wurde der NP Markt überfallen.

Weiterhin liegen 3 Unterschriftensammlungen vor:

1. Mehr Sicherheit für Kinder – zwei Zebrastreifen für die
Barleber Straße und Haldensleber Straße (B71)

2. Schneller Radweg nach Barleben

3. Zurücksetzung der Straßenverkehrsregelung in den Straßen „Hinter dem
Thie“ und Zur Linse“ mit aktuell 106 Unterschriften

Diese Unterschriftenliste Nr. 3 sollte heute dem Bürgermeister übergeben
werden. Da dieser nicht anwesend war, wurde die Liste an die stellvertretende
Bürgermeisterin Stefanie Hoffmann übergeben.

TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen

Herr Leon gratuliert Herrn Behrens nachträglich zum Geburtstag.

Herr Oppermann fragt Frau Hoffmann, ob sie eine Richtigstellung zur Aussage
von Herrn Behrens bzgl. der Radweg Prioritätenliste machen möchte! Frau
Hoffmann nimmt Stellung und berichtet ausführlich über
die Planung, Ausschreibung und Umsetzung aller 5 Radwege.
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Nachfrage von Herrn Leon an die Verwaltung zum aktuellen Stand:
In der Februarsitzung wurde nach einem Verkehrsspiegel für die Thiestraße
zur Haldensleber Straße in Sichtrichtung Haldensleber Straße gefragt.
Bisher liegt hierzu keine Antwort vor.

Herr Behrens berichtet über den heutigen Besuch einer Familie mit behindertem
Kind und die Anfrage nach einem Behindertenparkplatz.
Die Familie hat bereits im Juli und nochmal im September Kontakt zum
Ordnungsamt aufgenommen. Bisher leider ohne Rückmeldung. Die E-Mail wurde
nun nochmal mit der Bitte um Stellungnahme an das Ordnungsamt
weitergeleitet.

Weiterhin wurden bei der Eröffnung des Spielplatzes am Schnarsleber Weg,
behindertengerechte Spielgeräte durch den Bürgermeister versprochen.
Herr Behrens befragt Frau Hoffmann zum aktuellen Stand:
Lt. Frau Hoffman ist hier bereits eine Ausschreibung erfolgt. Die Angebote
werden derzeit durch den Bürgermeister ausgewertet. Wenn dies erledigt ist,
folgt der Auftrag zur Umsetzung.

TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung

Es gibt keine Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung.

TOP 7 Sachstand halbseitiges Parken Hinter dem Thie

Zu dieser Thematik gab es eine sog. „Eingabe“ von einem Anwohner aus der
Straße „Hinter dem Thie“ an das Ordnungsamt. Ein Antwortschreiben hierzu liegt
dem Ortschaftsbüro bis dato nicht vor. Somit konnte dieses auch nicht angehängt
werden. Der Informationsstand ist immer noch der Gleiche. Eine Stellungnahme
vom Landkreis steht bisher noch aus.

Eine Übungsfahrt der Feuerwehr wurde bereits durchgeführt. Dabei wurde
festgestellt, dass die Durchfahrt für die Feuerwehr zu eng ist. Auch wurden
entsprechende Bildaufnahmen gemacht, welche allerdings auf Grund von
Datenschutz und unsachgemäßes Parken an diesem Tag nicht an das
Ordnungsamt weitergeleitet worden. Herr Oppermann hat sich bzgl. dieser
Thematik auch in Magdeburg kundig gemacht und bleibt hier weiter an einer
Lösung dran.

Herr Behrens bittet Herrn Oppermann die Übungsfahrt nochmal zu wiederholen
und eine Meldung mit Bildern an das Ordnungsamt zu machen.

Die Fraktion FWG/SPD beantragt bei der Gemeinde folgendes:
Hiermit wird beantragt, dass bei der Klärung der Parksituation in den Straßen
„Hinter dem Thie“ und „Zur Linse“ die Bürger und Gewerbetreibende der beiden
Straßen, von den zuständigen Behörden in die Lösungsfindung aktiv, bei einem
Vor-Ort-Termin mit einbezogen werden. Wünschenswert wäre hier die
Vereinbarung eines Vororttermins mit den Behörden.

Beigelegt ist diesem Antrag die Unterschriftenliste der Anwohner aus den Straßen
„Hinter dem Thie“ und zur Linse“
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Abstimmung zum Antrag der Fraktion FWG/SPD:

JA NEIN ENTH BEFA

9 0 0 0

TOP 8 Sachstand Fernwärmekonzept

Das Thema Fernwärme wurde bereits bei der letzten Ortschaftsratssitzung beim
Bürgermeister angesprochen. Herr Behrens hat versucht einen Antrag zu stellen
was Sonne-, Kraft-, und Windanlagen angeht. Es wurde jedoch nicht darüber
abgestimmt, sondern als Thema für die nächste Tagesordnung mitgenommen.

Frau Wischeropp wundert sich, dass dieses Thema auf der Tagesordnung steht.
Als die Windanlagen gebaut wurden, wurde besprochen, dass der Kindergarten
und jetzt noch das Hotel damit versorgt werden. Die Entscheidung ist getroffen.
Sie sieht hier keine Chance daran noch was zu ändern.

Herr Oppermann fragt die Gemeinde nach einem Sachstand.
Frau Stürze antwortet, dass es sich bei diesem Tagesordnungspunkt um einen
Wunsch von Herrn Behrens handelt und es hierzu keinen Auftrag an die
Gemeinde zur Zuarbeit gab.

Herr Behrens wurde zu diesem Thema schon von mehreren Bürgern
angesprochen. Er legt fest: wenn das Gesetz so kommt, wird die Gemeinde auf
den Ortschaftsrat zukommen.

TOP 9 Errichtung der nördlichen Friedhofsmauer
auf dem Friedhof in Ebendorf
Vorlage: BV-0097/2023

Herr Behrens bedankt sich bei Frau Brennenstuhl für die gute Zuarbeit.

Zur Entscheidung stehen 5 Varianten.

Lt. Herrn Oppermann hat sich die Fraktion FWG/SPD im Vorfeld
zusammengesetzt und sich die fünf vorgeschlagenen Varianten angeschaut.
Eine Variante fehlt Ihnen hier allerdings. Von den vorgeschlagenen Varianten
passt nichts zum Ort. Gewünscht wäre eine Klinkermauer.

Herr Oppermann stellt folgenden Antrag:
Es wird um Aufnahme einer weiteren Variante in Ausführung einer Klinkermauer
(ähnlich Meitzendorf) gebeten.

Frau Behrens Wahl würde auf die Variante 2 fallen.
Vielleicht ist hier eine Variante in Klinkeroptik möglich?

Auftrag an Frau Brennenstuhl:
Vergleichsangebote für eine Klinkermauer und einen Betonzaun mit Klinkeroptik
erstellen und zur nächsten Ortschaftsratssitzung im Februar wieder vorlegen.
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Hierzu wurde wie folgt abgestimmt:

JA NEIN ENTH BEFA

9 0 0 0

TOP 10 Förderung von Vereinen/ Investitionen,
Hier: Ebendorfer Carneval- Club blau/weiß e.V.
Vorlage: BV-0107/2023

Beschlussvorschlag
Der Hauptausschuss beschließt, dass der Ebendorfer Carneval- Club blau/weiß
e.V. im Rahmen der Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für
Investitionen für gemeinnützige Vereine einen Zuschuss für die Beschaffung von
IT und Technik in Höhe von 3.978,80 € erhält. Die Zuwendung wird unter
Vorbehalt der Genehmigung des Haushaltes 2024 gewährt.

Beschluss
Der Ortschaftsrat Ebendorf empfiehlt dem Hauptausschuss Folgendes zu
beschließen: Der Ebendorfer Carneval- Club blau/weiß e.V. erhält im Rahmen der
Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen für
gemeinnützige Vereine, einen Zuschuss für die Beschaffung von IT und Technik in
Höhe von 3.978,80 €. Die Zuwendung wird unter Vorbehalt der Genehmigung
des Haushaltes 2024 gewährt.

Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

9 0 0 0

TOP 11 Förderung von Vereinen/ Investitionen,
Hier: SG Eintracht Ebendorf e.V.
Vorlage: BV-0113/2023

Beschlussvorschlag
Der Hauptausschuss beschließt, dass die SG Eintracht Ebendorf e.V. im Rahmen
der Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen für
gemeinnützige Vereine einen Zuschuss für die Beschaffung von
Ausstattungsgegenständen in Höhe von 4.002,36 € erhält. Die Zuwendung wird
unter Vorbehalt der Genehmigung des Haushaltes 2024 gewährt.

Beschluss
Der Ortschaftsrat Ebendorf empfiehlt dem Hauptausschuss Folgendes zu
beschließen: Die SG Eintracht Ebendorf e.V. erhält im Rahmen der Richtlinie über
die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen für gemeinnützige Vereine
einen Zuschuss für die Beschaffung von Ausstattungsgegenständen in Höhe von
4.002,36 €. Die Zuwendung wird unter Vorbehalt der Genehmigung des
Haushaltes 2024 gewährt.
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Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

8 0 0 1

Befangenheit bei: Herrn Leon

TOP 12 Förderung von Vereinen/ Investitionen,
Hier: Kinderförderverein Ebendorf e.V.
Vorlage: BV-0115/2023

Beschlussvorschlag
Der Hauptausschuss beschließt, dass der Kinderförderverein Ebendorf e.V. im
Rahmen der Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen für
gemeinnützige Vereine einen Zuschuss für die Beschaffung von Grundausstattung
für Projekte/ Veranstaltungen in Höhe von 2.954,11 € erhält. Die Zuwendung
wird unter Vorbehalt der Genehmigung des Haushaltes 2024 gewährt.

Beschluss
Der Ortschaftsrat Ebendorf empfiehlt dem Hauptausschuss Folgendes zu
beschließen: Der Kinderförderverein Ebendorf e.V. erhält im Rahmen der
Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen für
gemeinnützige Vereine einen Zuschuss für die Beschaffung von Grundausstattung
für Projekte/ Veranstaltungen in Höhe von 2.954,11 €.
Die Zuwendung wird unter Vorbehalt der Genehmigung des Haushaltes 2024
gewährt.

Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

8 0 0 1

Befangenheit bei: Herrn Leon

TOP 13 Vorzeitige Abberufung des stellv. Ortswehrleiters
der Ortsfeuerwehr Ebendorf
Vorlage: BV-0125/2023

Beschlussvorschlag:
Der Gemeinderat der Gemeinde Barleben beschließt die vorzeitige Abberufung
des stellv. Ortswehrleiters Martin Oppermann mit Ablauf des 31.08.2023.

Beschluss:
Der Ortschaftsrat Ebendorf empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Barleben,
die vorzeitige Abberufung des stellv. Ortswehrleiters Martin Oppermann mit
Ablauf des 31.08.2023, zu beschließen.
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Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

8 0 0 1

Befangenheit bei: Herrn Oppermann

TOP 14 Berufung in die Funktion des stellv. Ortswehrleiters
der Ortsfeuerwehr Ebendorf
Vorlage: BV-0126/2023

Beschlussvorschlag:
Der Gemeinderat beschließt die Berufung des Kameraden Maximilian Lange in die
Funktion des stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Ebendorf als
Ehrenbeamter auf Zeit für die Dauer von 6 Jahren

Beschluss:
Der Ortschaftsrat Ebendorf empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Barleben,
die Berufung des Kameraden Maximilian Lange in die Funktion des
stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Ebendorf als Ehrenbeamter
auf Zeit für die Dauer von 6 Jahren, zu beschließen

Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

8 0 0 1

Befangenheit bei: Herrn Oppermann

TOP 15 Berufung in die Funktion des Ortswehrleiters
der Ortsfeuerwehr Ebendorf
Vorlage: BV-0127/2023

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt die Berufung des Kameraden Martin Oppermann in
die Funktion des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Ebendorf als Ehrenbeamter
auf Zeit für die Dauer von 6 Jahren

Beschluss:
Der Ortschaftsrat Ebendorf empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Barleben,
die Berufung des Kameraden Martin Oppermann in die Funktion des
Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Ebendorf als Ehrenbeamter auf Zeit für die
Dauer von 6 Jahren, zu beschließen.

Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

8 0 0 1

Befangenheit bei: Herrn Oppermann
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TOP 16 Mobilitätskonzept Gemeinde Barleben
Vorlage: IV-0015/2023

Beschlussvorschlag
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen.

Beschluss
Die vorliegende Informationsvorlage wurde vom Ortschaftsrat Ebendorf zur
Kenntnis genommen.

TOP 17 Sachstand zum Breitbandausbau
Vorlage: IV-0016/2023

Beschlussvorschlag
Die Ortschaftsräte, der Bauausschuss, der Hauptausschuss sowie der Gemeinderat
nehmen die Thematik „Sachstand zum Breitbandausbau“ zur Kenntnis.

Beschluss
Die vorliegende Informationsvorlage zur Thematik „Sachstand zum
Breitbandausbau“ wurde vom Ortschaftsrat Ebendorf zur Kenntnis genommen.

TOP 18 Kündigung der Zweckvereinbarung
Zentrale Vergabestelle durch die Stadt Wolmirstedt
Vorlage: IV-0017/2023

Beschlussvorschlag
Der Gemeinderat nimmt die Informationen zur Kündigung der zentralen
Vergabestelle sowie die eingeleiteten Maßnahmen zum Aufbau einer neuen
Vergabestelle zur Kenntnis!

Beschluss
Der Ortschaftsrat Ebendorf hat die Informationen zur Kündigung der zentralen
Vergabestelle sowie die eingeleiteten Maßnahmen zum Aufbau einer neuen
Vergabestelle zur Kenntnis genommen!

TOP 19 Mitteilungen der Ortschaftsratsmitglieder

Es gab keine Mitteilungen.

TOP 20 Bericht der Vereine

Herr Leon informiert über die am 14.12.2023 geplante außerordentliche
Mitgliederversammlung der SG Eintracht Ebendorf e.V. Hierbei geht um die
Neuwahl des Vereinsvorstandes.
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TOP 21 Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates

Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates wird bestätigt

Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

9 0 0 0

TOP 21.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates
vom 06.09.2023 (öffentlicher Teil)

Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.

Abstimmungsergebnis

JA NEIN ENTH BEFA

9 0 0 0

TOP 21.1.1 Anfragen zur Niederschrift

Es gab keine Anfragen.

TOP 25 Schließen der Sitzung

Der Ortsbürgermeister Herr Behrens schließt die Sitzung um 20:19 Uhr.

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der
darauffolgenden Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort
in einer Zusammenfassung eingesehen werden.

Julia Illgas Manfred Behrens
Protokollant/in Ortsbürgermeister


